

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.653.

Suscripción

En la Isla al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . . . " 1'75  
Extranjero. . . . . " 2'50

MAHON, VIERNES 11 OCTUBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Ayuntamiento de Mahón

### Sesión ordinaria de 8 de Octubre de 1918.

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los Concejales señores Beltrán, Pons Zabala, Botella, Panedas, Olives Sintés, Pons Masquida, Olives Verger, Catchot y Sintés.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Tener presente al formarse el presupuesto para 1919 la moción del señor Beltrán de aumento de 25 por 100 en los jornales que devengan los obreros empleados en obras municipales.

Conceder las licencias siguientes:

A doña María Pons Andreu para construir aceras en la fachada de la calle de San Fernando, perteneciente a la casa número 21 23 de la de la Reina.

A don Clemente Pons Sintés, para convertir en puerta la aspillería de la casa número 31 de la calle de Deyá, y construir, una canal para aguas illovedizas.

A don Juan Orfila Olives para colocar una canal conductora de aguas pluviales a la cisterna de la casa número 27 de la calle de Cardona y Orfila.

A las hermanas doña Francisca y doña María Ponselá Tudurí para construir una canal que por debajo de la acera conduzca las aguas pluviales de la casa números 17-19 de la calle de Santa Victoria.

Dotar de nuevos trajes de invierno a los maceros y ordenanzas.

Aprobar las operaciones realizadas durante la última quincena de septiembre por la carnicería reguladora con una pérdida de 74'74 pesetas y su situación económica en 30 del mismo mes que arroja un sobrante de 1362'65 pesetas.

Quedar enterado de las Comisiones nombradas en la reunión de 6 del actual celebrada por las principales fuerzas del país al tratar de adquirir material contra incendios.

Aprobar el Reglamento especial de las Oficinas Municipales.

Aprobar el Reglamento de Monte Pío de los empleados del Ayuntamiento.

Quedar enterado de haberse aprobado por el señor Gobernador, con fecha 7 de este mes, el Presupuesto Carcelario para 1919.

Abonar a doña Josefa Moreno Gómez, Maestra de la Primera Escuela Nacional de niñas de esta ciudad, la sexta anualidad de beneficios del legado de don Gregorio Galens.

Arreglar el camino de Rafal.

Quedar enterado de las frases de elogio tenidas para esta ciudad por don Germán Brandeis, General Gobernador Militar de Menorca, don Miguel Merino, General de Infantería, y don Francisco Pou Magraner, Comandante de Marina, con motivo de su despedida; consignando el Ayuntamiento en Acta haber visto siempre con agrado la recta y acertada actuación de estos señores al desempeñar los importantes cargos que el Gobierno les tuvo confiados.

Nombrar a don Lorenzo Gomila Garriga, Celador de las Aguas de la fuente d'en Simón.

Celebrar las sesiones de segunda convocatoria y las Comisiones a las 6 de la tarde de los mismos días que ahora se viene haciendo.

Quedar enterado de las causas que

impiden a don Pedro Homat, de Barcelona, el poder devolver arreglado el cilindro de la máquina de fabricar hielo del Hospital.

Quedar enterado del agradecimiento demostrado por la viuda de don Mateo Arrom, Cabo de la Guardia Municipal, por la paga de tres meses que le concedió el Ayuntamiento.

#### A INFORME

De la Comisión de Hacienda. Cuentas.

Comunicación de don Gabriel Orfila, concesionario del servicio de alumbrado público de San Clemente y Llumesanas, pidiendo aumento de precio, que se le rescinda el contrato en 31 de Diciembre de este año.

Moción del señor Alcalde para que se nombre una Comisión especial que entienda en el abastecimiento de carbón vegetal para la ciudad.

De la Comisión de Consumos, estados de ingresos y gastos y demás del Impuesto, de Septiembre último.

De la Comisión de Fomento, instancia de don Antonio Bisbals pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico de 1/2 H. P. en el almacén n.º 78 del Anén de Levante.

De la Comisión de Gobernación, moción del señor Alcalde para que se organice el servicio de recogida de perros y se cubra la plaza de perrero lacero.

De la Comisión de Beneficencia, ofrecimiento del señor Catchot de contribuir en nombre de su casa Comercial de la Habana con quinientas pesetas a la adquisición de cuatro violines, un violón y un violoncello a fin de que los asilados de la casa de Beneficencia puedan estudiar música con este instrumental, siempre que el Ayuntamiento complete el pago del gasto correspondiente y organice el estudio. El Ayuntamiento acordó consignar en acta su mayor agradecimiento por el desprendimiento del señor Catchot.

De la Comisión de Gobernación, renuncia que del cargo de Inspector del servicio de carros para la recogida de aguas sucias presenta el concejal don Bartolomé Mercadal.

Quedaron ratificadas las siguientes Comisiones especiales:

Del señor Alcalde y señores Presidente de la Cámara de Comercio, Presidente de la Cámara Agrícola, Gerente de la Eléctrica Mahonesa, Gerente del Crédito Mercantil, Bagur, Aloy Hermanos y don Gabriel Coda para estudiar la clase de material contra incendios que conviene adquirir con el producto de la suscripción.

De los señores don Gaspar Pons Zabala, tercer teniente de Alcalde, Arquitecto municipal y don Guillermo Triay para organizar el servicio contra incendios.

De la Cámara Oficial Agrícola para que estudie el plan económico a implantar al objeto de allegar los recursos necesarios para el pago de intereses, amortización y demás del capital que se ha de invertir para crear la estación pecuaria.

Se autorizó al señor Alcalde para convenir por 200 pesetas la tirada de igual número de ejemplares del Historial, «La Opera Italiana en el Teatro de Mahón», por el Cronista de esta Universidad don Francisco Hernández Sanz, siempre que la obra pueda extractarse y convenirse por dicho tipo.

Y se levantó la sesión.

## Noticias marítimas

### Movimiento del puerto

Anoche poco después de las diez llegó el vapor «Mahón», procedente de Barcelona y Alcuja, retrasado desde ayer jueves en que debía llegar según itinerario, para salir por la tarde directamente para el primer puerto de los nombrados.

Partirá hoy con un día de retraso y salvo que el tiempo disponga en contra, regresará el domingo para restablecer el lunes la normalidad de la línea de escalas.

Esta vez, por lo tanto, además de correr como alocado el «Mahón» tendrá que efectuar en domingo las faenas de carga y descarga. En los centros donde debe examinarse y despacharse la correspondencia, se verán obligados a trabajar de firme.

En fin una delicia.

El «Mahón» saldrá hoy a las cuatro de la tarde.

Procedente de Filipinas ha llegado esta mañana el vapor «Trini», de la matrícula de Barcelona, de la casa Gironella.

Viene de Manila y escalas, consignado al señor G. Frau de esta, y tan pronto haya cargado el carbón que necesita saldrá para Marsella.

Transporta cargamento de coco.

### Los nuevos itinerarios

También en este asunto vamos en la buena compañía del «Boletín del Ateneo Científico, Literario y Artístico». Léase lo que dice en el número de hoy:

«Con el servicio telegráfico corre parejas el de comunicaciones marítimas. Es materialmente imposible que un solo vapor, con su actual andar y en pleno invierno, desempeñe con regularidad las dos líneas Mahón-Barcelona, y cuando fuese posible desempeñarlas, ya se cuidaría de impedirlo el forzoso enlace en Alcuja con el vaporcito de Ciudadela. Vemos, sin embargo, que el nuevo itinerario se ha aceptado sin protesta por el comercio y por el público.»

Esta última lamentación que infinitas veces hemos lanzado a la publicidad, es muy fundada.

Estas cosas suceden en los pueblos pasivos, inertes, dormidos. Se los desprecia y burla. Se posponen sus intereses y hasta su vida ciudadana a los de personas y agrupaciones particulares.

Acompaña a estos letargos estúpidos la insensibilidad y la indiferencia de los pueblos.

Insensiblemente, pues, mueren estos cívicamente y se pudren luego. No hay agravio en decir esto y sí noble intención. Reaccionemos, corrijámonos y trabajemos de firme para la cosa pública, para nosotros mismos.

Por lo demás y en términos generales todos los componentes, comercio, industria, corporaciones, padecen el mal de inercia y *santa calma* que sufre el país en conjunto.

### Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares

Se convoca junta general extraordinaria para el sábado próximo 12 del corriente, a las nueve de la noche, en el local Social de la Federación Obrera de Menorca, para tratar y tomar acuerdos respecto a la contestación que han dado los patronos a las de-

HANNOVER, 11

## EL BAZAR MAHÓN

### EXTENSÍSIMO SURTIDO EN

Abrigos :: Franelas :: Chales :: Bánobas :: Mantas  
Mantelerías :: Bufandas :: Sport :: Tejidos  
Paraguas :: Panas :: Fotografía :: Sábanas  
Maletas :: Artículos para viaje, etcétera, etcétera

SOMOS LOS QUE VENDEMOS EN MEJORES CONDICIONES Y MÁS BARATO

HANNOVER, 11

## EL BAZAR MAHÓN

## BANCO DE MENORCA

Capital: 1.000.000 de pesetas

MAHON, CIUDADELA Y ALAYOR

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa, y abona los siguientes intereses hasta nuevo aviso:

En cuenta corriente 2% anual para los reembolsables a la vista hasta la suma de 25.000 pesetas; los saldos superiores a esta cantidad no devengan interés.

En cuenta corriente a quince días vista 2 1/4% anual, sea cual fuere la cantidad que se acredite.

En depósito a plazo fijo de un mes 2 1/2% anual.

» » » » » tres meses 3% anual.

» » » » » seis meses 3 1/2% anual.

» » » » » doce meses 4 1/2% anual.

» CAJA DE AHORROS con libreta desde una peseta a 10.000 pesetas 5 1/2% anual.

Abre cuentas corrientes en francos, libras, liras y dólares, abonando intereses a los imponentes.

mandas formuladas por esta Sociedad.

Mahón 11 de Octubre de 1918.—La Junta.

## CASA DEL PUEBLO

Se participa a los señores socios de las distintas Sociedades domiciliadas en esta Casa, que serán admitidas hasta el día 20 del corriente mes, cuantas proposiciones tengan por conveniente presentar, para la administración y explotación del Salón Teatro, tan luego estén terminadas las obras que en el mismo se efectúan.

Las proposiciones serán entregadas en la secretaría.

Mahón 7 de Octubre de 1918.—El Presidente, Guillermo Coda.

### ENCARGADO DE TALLER

Se necesita, con suficientes conocimientos, en la fábrica de monederos de don Agustín Marqués.

AL PUBLICO.—Todos los domingos y días festivos, empezando el día 13 de Octubre, se encontrarán los tan renombrados *Buñols de Vent* en la Confitería «La Cartagenera».

Calle de Pi y Margall núm. 53 2

## La Marítima

Compañía Mahonesa de Vapores

Liquidada hasta el 31 de Diciembre de 1917 la «Caja de Pensión» de esta Compañía, por acuerdo de la Junta de Gobierno de la misma estará de manifiesto la liquidación en las Oficinas de la Sociedad, todos los días laborables de las 9 de la mañana a la 1 de la tarde desde el día 15 al 30 de este mes, para que puedan enterarse de ellas los respectivos interesados y hacer las reclamaciones que les convenga, no admitiéndose reclamación ninguna después del 30 del corriente.

Mahón 9 de Octubre de 1918.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. h—30.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### La cuestión del cable

Aun cuando por el reducido espacio disponible no puede el Boletín del Ateneo Científico, Literario y Artístico tratar a fondo la cuestión cable, son sin embargo expresivas las frases que al particular dedica en el número de hoy.

Dicen así:

«También es para preocupar a todos el asunto *comunicaciones telegráficas*. Cuenta la Isla con elementos que no había tenido nunca en la Historia: cable y estación radiográfica. Pero el cable solamente funciona a cortos intervalos y la Radio, a pesar de la buena voluntad de sus jefes y del personal subalterno, no nos saca del conflicto. ¿Por quién se pierde? Averigüelo Vargas.»

Como a fuerza de recibir encargos análogos Vargas deja muchas cosas sin descubrir, bueno será que en esto del cable le supla Menorca representada por todas las fuerzas vivas.

Por de pronto, según explicamos al comentar y leer entre líneas la carta del Ministro de la Guerra a nuestro Diputado, este documento levanta una punta del velo y nos deja entrever el juego de entre bastidores en este enredo de la telegrafía.

Lo dicho: ayudemos todos a Vargas.

### Manifestación de duelo

Conforme habíamos previsto, la conducción del cadáver del que fué nuestro estimado amigo don Bernardo Fábregas Pax, dió lugar ayer tarde a una numerosísima manifestación de duelo a la que se asociaron nutridas representaciones de todas las clases sociales.

Durante largo rato desfiló luego el séquito por la casa mortuoria.

Reiteramos la expresión de nuestra condolencia a la señora viuda doña María Sapiña, a los hermanos del extinto don Jaime, don José y don Juan,

# Servicio Postal y Telegráfico

Los ingleses completan la conquista de Cambrai y capturan 8.000 prisioneros. -- Los franceses siguen su avance y reconquistan varios pueblos. -- Los americanos avanzan por el Argona y cogen 3.000 prisioneros

Las gestiones en pro de la paz. -- El presidente Wilson quiere tratar con el pueblo alemán, no con la dinastía Hohenzollern

## La guerra mundial

### Las victorias de Foch

(POR TELEGRAFO)

Barcelona 10 a las 25 50.

#### Los ingleses en Cambrai

Londres 10.—Con una nueva y brillante victoria han completado los ingleses la serie de operaciones encaminadas a la toma de Cambrai, ya definitivamente ocupado por los británicos.

En esta última batalla los ingleses han capturado ocho mil prisioneros.

#### Éxitos de los franceses

París 10.—Los franceses avanzan decididamente por el Este de San Quintín y persiguen y hostigan las rearguardias enemigas que se batían en retirada.

Después de franquear el Aisne las tropas de la República han ocupado varios pueblos.

#### Avances de los americanos

París 10.—El parte oficial norteamericano da noticia de importantes éxitos.

El ejército yanqui avanza por la Argona, bate al enemigo y ha capturado tres mil prisioneros.

Se acentúa de un modo notable el avance en la Champaña.

#### La respuesta de Wilson

Amsterdam 10.—Se sabe que ha llegado ya a Berlín la respuesta del Presidente de los Estados Unidos a la propuesta de armisticio que le dirigieron los Imperios Centrales.

La contestación está concebida en los términos que adelantó la prensa.

#### Alemania quiere dialogar

Berna 10.—Se asegura que, recibida la respuesta de los Estados Unidos, Alemania dará inmediata contestación con el propósito manifiesto de entablar un diálogo.

Es opinión general que las naciones aliadas no caerán en el lazo.

Se da por cierto que en su súplica Alemania accederá al abandono de los territorios invadidos a condición de que se restituyan al Imperio sus colonias.

Se pedirá que en el momento de firmarse el armisticio cese el bloqueo de Alemania a cambio de la suspensión de la guerra submarina.

#### Nada con los Hohenzollern

Londres 10.—La prensa hace constar que los más significados personajes ingleses están identificados con lo dicho por el Presidente Wilson hace ya tiempo respecto a la familia imperial alemana.

En su consecuencia insisten los

personajes aludidos en que sólo tratará de la paz con el pueblo alemán, no con la dinastía.

(POR CORREO)

#### Parte británico de la noche

París 7.—Hemos avanzado un poco nuestras posiciones en combates locales al Sudeste y al Norte de Aubecheul au Bac. Al Norte del Scarpe nuestras tropas se han apoderado de Fresnoy y se han establecido en el límite oriental de este pueblo.

#### De Macedonia

París 8.—Las fuerzas austriacas, procedentes del frente italiano, fueron derrotadas el día 5 de octubre en Vranja, viéndose obligadas a replegarse en desorden hacia Nich. Hicimos 500 prisioneros y nos apoderamos de 12 cañones, de ellos seis de gran calibre; cogimos además 30 ametralladoras.

Las tropas franco-serbias persiguen al enemigo en dirección a Leskovac.

Más al Oeste un importante destacamento alemán en retirada fué dispersado por las tropas francesas, las cuales se apoderaron de la estación de Kanank. Cayeron en poder de los franceses varios convoyes y un tren completo. Durante el combate cayeron en nuestro poder un centenar de prisioneros, entre ellos cinco oficiales, y nos apoderamos de 30 cañones. En Albania las tropas aliadas continúan avanzando más allá de Dibra. En el camino de Elbosson un importante destacamento enemigo fué rechazado hasta las alturas de Vulcan, al Noroeste de la confluencia del Devoli con el Lagaritz.

#### La batalla al Sur de Cambrai

Londres 8.—Dicen del frente británico: «Esta mañana a las dos y media el tercero y cuarto ejércitos británicos iniciaron un violento ataque en toda la extensión de su frente, desde un punto situado inmediatamente al Sur de Cambrai hasta otro en donde se reunía con el ala izquierda del ejército francés, situada cerca de Saint Quentin. También participaron de la batalla las tropas americanas. De momento estalló el cañoneo en más de 30 kilómetros. La concentración de tropas de asalto se había hecho al Este de la línea Hindenburg. La agrupación de estas masas de hombres en un sistema fortificado de trincheras destruidas y en completa obscuridad, era una labor bastante difícil, pero se ejecutó de una manera satisfactoria antes de la hora del ataque.

A las cuatro y media comenzó la segunda fase de la batalla y la tercera un cuarto de hora después. Los primeros informes recibidos son, como de ordinario, muy breves, pero alentadores. Hemos conquistado Valaise y Londine. La observación aérea, de la que dependemos en gran parte para las primeras noticias del ataque, resultó muy difícil durante las primeras horas de la mañana, pero ya comienza el tiempo a aclararse y nuestros observadores van saliendo en bandadas.

#### Parte francés de la noche

París 8.—Al Noroeste de Saint Quentin, las tropas francesas de concierto con el ejército británico han atacado esta mañana en un frente de 10 kilómetros.

A pesar de una tenaz resistencia han penetrado en las fuertes posiciones del enemigo realizando notables progresos Fontaine y la granja Bellecourt están en manos de los franceses.

Hemos llevado nuestras líneas a los arrabales Sur y Oeste de Essignyle Petit, conquistando los bosques al Este de Silloy, la altura 154, así como la aldea de Rouoy.

Hasta ahora hemos contado más de 1.200 prisioneros, 500 de ellos hechos en la granja Bellecourt.

En el Suipe, los combates han continuado durante todo el día haciendo los alemanes potentes esfuerzos para echar a los franceses de las posiciones que han conquistado en la orilla Norte.

Los contraataques alemanes sobre la cabeza de puente de Dorainville y de Pont Givard, han sido rechazados.

Más hacia el Este, los alemanes han intentado repetidas veces echar a los franceses de Bazacourt, sin poder lograrlo.

Al Norte del Arnés, las tropas franco-americanas, han tenido nuevos éxitos. Con el apoyo de carros de asalto han arrollado a los alemanes hasta tres kilómetros al Norte de Saint Pierre Arnés.

En la orilla derecha del Aisne, los franceses se han apoderado de la planicie al Noroeste de Autry, llegando hasta el Sur de Zancon, haciendo numerosos prisioneros.

#### Parte británico de la tarde

París 7.—Ayer en combates locales alrededor de Aubecheul au Bois hemos hecho 400 prisioneros. Ayer por la tarde en el sector Oppy una de nuestras patrullas hizo 34 prisioneros y capturaron cuatro ametralladoras. Durante la noche hemos establecido puestos sobre los paseos de canal del norte en Aibbencheu y en Bac y Noroeste y Oeste de Oppy. Otra de nuestras patrullas ha conquistado un puesto enemigo al Este de Berclan. Hemos ligeramente progresado al Norte de Metz-Macquart.

#### Parte británico de la noche

París, 7.—En el curso de afortunadas operaciones locales hemos avanzado nuestra línea en un frente de cerca cuatro millas al Norte del Scarpe y nos hemos apoderado de las poblaciones de Blache, Saint Vaast y Oppy, haciendo más de 100 prisioneros y capturando cierto número de ametralladoras. Igualmente han tenido lugar combates de patrullas al Noroeste de Epinoy y al Norte de Aubecheul au Bois.

Nuestras tropas han progresado en estas dos localidades.

#### Las victorias británicas

Carnarvon 6.—El corresponsal militar del Times dice que fuera injusto no reconocer cuán brillantemente contribuye el ejército inglés a la actual situación militar. El que hiciera una lista de las trascendentales hazañas de la presente guerra, habría de poner en primera línea las ejecutadas por nuestras armas, tales como la toma de Saint Quentin; la ruptura de la línea de operaciones contra Cambrai, la de la línea Hindenburg entre Cambrai y Saint Quentin; son todas estas glorias exclusivas de las armas inglesas y representan una muy im-

portante parte de la labor hecha en Francia.

Además de lo dicho, el ejército inglés contribuyó a romper la línea de defensas alemanas en Flandes, a defender el sector de Reims, todo ello sin mencionar la brillante victoria de Palestina en 1917, continuada casi sin interrupción en 1918. El corresponsal militar continúa. El enemigo ha de mantener, a toda costa, su posición en Francia, pues, de retirar su línea, su ruina fuera inevitable, ya que no sólo no podría defender su situación en Francia, sino que ni podría defender su propio territorio. El enemigo se propone abandonar toda la costa de Bélgica y en especial todo el Occidente francés del Mosa; pero hay que suponer que ello no será sin una lucha desesperada en todo aquel frente.

## Las proposiciones de Alemania a los aliados

Nota oficiosa

Londres 6.—Una nota oficiosa publicada por el Gobierno alemán dice:

«De acuerdo con todas las personas de autoridad en el Imperio y con el consentimiento de todos nuestros aliados, se envió en la noche del 4 al 5 del corriente, por mediación de Suiza, una nota al Presidente de los Estados Unidos en la que le rogábamos se encargara de entablar negociaciones de paz y comunicara a este fin con todos los Estados beligerantes.»

Londres 7.—Nos informan que las condiciones presentadas por el Canciller alemán son:

La suspensión inmediata de hostilidades y el envío de plenipotenciarios a un punto neutral.

Los plenipotenciarios tratarán de la unión de una Liga de Naciones y del arbitraje y desarme.

Tendrán poderes para discutir la creación de una Austria federal.

Podrán tratar asimismo de la forma de gobierno de los Estados fronterizos rusos.

Discutirán, además, sobre la restauración de Bélgica e indemnización consiguiente.

Finalmente se tratará del establecimiento de un Estado federal independiente de Alsacia y Lorena y la devolución a Alemania de todas sus colonias.

Piden también que la Entente ponga sus condiciones.

#### Declaraciones de M. Viviani

París, 7.—Interrogado M. Viviani sobre las proposiciones austro-alemanas, declaró que, para el mundo, Alemania no aceptó la invitación que se le dirigió, sería y sinceramente, el día 31 de Julio de 1914, para suspender las preparativos de guerra y para tomar parte en la conferencia de Londres.

El Kaiser respondió a la proposición de Mr. Grey, apoyada por Sazonoff y Viviani, desencadenando la guerra.

También añadió M. Viviani que las proposiciones actuales no corresponden a lo que las circunstancias requieren en lo referente a la Alsacia y Lorena, porque no se trata de concederle o no la autonomía dentro del imperio, sino que lo que reclamamos es la restitución pura y simple, sin que lleguemos a caer en el lazo jurídico del «referendum», que pretende tendernos.

#### A penas si hemos comenzado a batirnos

Washington 8.—La Prensa norteamericana se muestra unánime en declarar imposible un tratado con Alemania antes de que se haya obtenido una victoria completa.

El The New York Herald dice: «No habrá armisticio ni negociaciones de paz mientras Alemania no haga prececer sus peticiones de una rendición sin condiciones. Apenas si hemos comenzado a batirnos».

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

a nuestros estimados amigos don Sebastián y don Francisco Sapiña, hermanos políticos, y a la demás familia del finado.

HANNOVER 11

**PANAS Y VELUDILLOS**  
para la fabricación de calzado  
EL BAZAR, Hannover 11.

#### Patronos y obreros zapateros

Se nos ha facilitado la nota siguiente relativa a los acuerdos tomados por los patronos zapateros en la reunión de anteayer, día 9:

1.º Aumentar el cinco por ciento desde el lunes próximo, día 14 del actual, la mano de obra a que se refieren las demandas primera y segunda.

2.º Completar el 25 por 100 solidificado, desde el 1.º de Enero del próximo año de 1919.

3.º Acceder a la demanda tercera, y en su consecuencia, desde el 14 del actual los patronos facilitarán las puntas para los tacones a los operarios que confeccionan trabajos a destajo.

4.º Con respecto a la demanda Cuarta acordaron los patronos declarar que era prematuro el tratar sobre ella.

5.º Por último, a fin de hacer más rápida la acción, se acordó que para cualquier accidente relacionado con este asunto el señor Alcalde se dirija a los patronos por mediación del patrono zapatero don Bartolomé Gofalons, establecido en la calle de Anuncivay.

#### CALZADO PARA CABALLERO

Modelos elegantes  
Novedad y economía.  
Véanse los escaparates de F. Vives

#### Accidente

Ayer tarde, en la carretera de San Luis, fué presa de un síncope un asilado del Hospital Civil.

Fué auxiliado por dos oficiales e individuos de tropa de la sección ametralladoras del Regimiento de Menorca número 70, que acertaban pasar por aquel lugar.

#### Fiesta Nacional

Recordamos a nuestros lectores que el día de mañana es de fiesta nacional en conmemoración del descubrimiento de América.

A la explicación y comentarios que nos sugiere esta fiesta patriótica dedicamos ayer el artículo «La fiesta de la raza» que se incluyó en la Crónica Local y General.

#### Noticias cortas

En el Depósito Municipal fué recogido un mulo que se encontró abandonado por estas calles y que se entregará a quien acredite ser el dueño.

Observamos que en la cuneta de la carretera de San Luis, cerca la fuente que hay a la entrada, se halla encharcada el agua y se acumula el consiguiente barro.

Es conveniente una escrupulosa limpieza.

## Gran Baratura en Peletería

### No comprar sin antes visitar

### esta Baratura

## Calle Pi y Margall número 19